



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 13 de febrero de 2024.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Publimetro, El Universal, Reporte Índigo, El Herald de México, La Razón, Crónica, La Jornada, El Economista, La Prensa.

Aseo, antibióticos y antiinflamatorios recomiendan especialistas para el orzuelo de López Obrador/Publimetro

La salud ocular del presidente López Obrador preocupa a la ciudadanía desde que el pasado jueves 8 de febrero se le vio con un malestar en el ojo derecho, se trata de un orzuelo al que él denomina tutupiche, comúnmente conocido entre la población como 'perrilla'. Publimetro contactó con especialistas médicos para preguntar la gravedad de esta situación, el tratamiento que requiere o si la salud en general del presidente sea un factor de preocupación. Al respecto, el doctor Juan Manuel Cardoso, director médico de Laboratorios Grin, aclara que el orzuelo no representa ningún riesgo para la salud del mandatario y explica las circunstancias en que se presenta, así como los cuidados y tipo de tratamiento que requiere, sobre todo para evitar un daño más grave. En tanto, la doctora Lorena Ramírez Patiño, oftalmóloga con especialidad en retina, mácula y vítreo, resalta la importancia de los cuidados, aseo, y advierte contra los tratamientos tradicionales como poner chiles calientes en el área afectada, bolsitas de té o cucharas, todo eso está contraindicado, explica. "Sigue la infección, no se me quita el tutupiche, pero ya se me va a quitar" López Obrador presidente de México durante su conferencia matutina de Palacio Nacional este lunes 12 de febrero, a cuatro días de que empezó a padecer el orzuelo.

Megafarmacia opaca; ocultan datos de costos y planeación/El Universal

Los detalles de la compra y puesta en marcha de la Megafarmacia del Bienestar, que fue anunciada en agosto pasado e inaugurada cuatro meses después, estarán en la opacidad hasta 2029, ya que Birmex reservó por cinco años la información del dictamen valuatorio G-35930-ZNC, utilizado para comprar la bodega que la alberga. La empresa estatal consideró que el Centro Federal de Almacenamiento y Distribución de Insumos para la Salud es una instalación estratégica el gobierno federal guardará la información por razones de seguridad nacional, ya que "podría caer en manos de grupos delincuenciales con miras de quebrantar la seguridad nacional". El 21 de noviembre, el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, aseguro que el gobierno federal dio apenas adelanto la empresa de 10% del costo total de la bodega.

Crecen contagios de Covid en el país; van 56 defunciones/El Universal

En la última semana confirmaron 2 mil 176 casos positivos por COVID, con lo que se registró un aumento de 658 nuevos contagios de SARS-CoV-2 en comparación con la semana pasada, además de que se registraron 56 defunciones. En lo que va de 2024 se han confirmado 29 mil 457 casos sospechosos de COVID, de acuerdo a los datos del Sistema de Vigilancia Epidemiológica de Enfermedad Respiratoria Viral. A nivel nacional, las entidades que presentan el mayor número de contagios son: Ciudad de México, con 678 casos; Estado de México, con 173; Querétaro, con 150; Nuevo León, con 111 casos; Hidalgo, va 107. y Jalisco 101 contagios positivos por SARS-CoV-2. Expertos consideraron que los casos de COVID en México se mantienen estables en la temporada invernal, pero alertaron que la subvariante JN.1, denominada pirola, llegaría con fuerza a México.

Diagnóstico oportuno del cáncer de mama/Reporte Índigo

El diagnóstico oportuno del cáncer de mama se traduce en mayor supervivencia de las mujeres que enfrentan este padecimiento. Esto requiere fortalecer a las unidades médicas con equipos de mastografía de vanguardia para los tamizajes,

señaló el director general de Administración del Patrimonio de la Beneficencia Pública (APBP) de la Secretaría de Salud, Adrián Benítez Ruiz. Durante la entrega de ocho mastógrafos digitales por parte de la APBP a la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, Benítez Ruiz destacó que para la adquisición de los equipos se invirtieron 38 millones 697 mil pesos, que son recursos para el cuidado de la salud y bienestar de la población.

Usan vapeador dos millones de mexicanos/El Heraldo de México

En la antesala de las reformas en salud propuestas por el presidente López Obrador, se detalló que en la actualidad hay dos millones de adultos mexicanos que usan vapeador. anunció Inti Barrientos Gutiérrez, investigador del Instituto Nacional de Salud Pública. En entrevista con El Heraldo de México, señaló que de acuerdo a la Encuesta Global de Tabaquismo en Adultos 2023. se constató que 12.9% de los adultos del país han probado este tipo de aparatos, por lo menos una vez en su vida. El investigador reconoció que contrario a lo que prometen las campañas realizadas por la gente que vende estos productos, no se ha visto que la población que consume cigarro normal deje de fumar o disminuya su manera de consumir estas sustancias.

Conamer amplía registros de fármacos/La Razón

La Conamer publicó ayer un nuevo acuerdo con el que se amplían los criterios para conceder el registro sanitario de diversos insumos médicos y así permitir su venta en el país, lo cual fue considerado por el diputado Éctor Jaime Ramírez Barba como una apertura de "medicamentos patitos" al territorio mexicano. En acuerdo establece que los requisitos y procedimientos de evaluación realizados por autoridades reguladoras de "referencia", como la OMS o de algunos países, equivalentes a los que aquí aplica la Cofepris para conceder el registro sanitario a medicamentos y demás insumos de la salud. Es decir, que bastará con que la OMS la autoridad sanitaria de algún país valide algún fármaco para que México lo pueda adquirir.

"Esperemos que la próxima presidenta no esté en contra de los transgénicos"/Crónica

Francisco Bolívar Zapata, pionero de la ingeniería genética y de su desarrollo en México, nunca imaginó los alcances que tendría esta tecnología hace 50 años, quizá ni siquiera hace un par de décadas. Hace medio siglo, cuando realizaba sus estudios en el laboratorio de Hebert Boyer -quien debió compartir el Nobel a su consideración- en la Universidad de California en San Francisco, Bolívar no imaginó que mientras ellos lograban modificar el gen de un plásmido -una revolución-, 50 años después podría modificarse un genoma completo. "Gracias a la ingeniería genética tenemos más de 100 medicamentos maravillosos, vacunas contra virus como la COVID y, muy importante, están en las farmacias. Esto no habría sido posible sin esta tecnología, ahí están y son elementos que hay que cacarear y señalar".

Amplían capacidad de detección de cáncer de mama/La Jornada

El gobierno capitalino recibió ocho mastógrafos fijos, con los que amplía la capacidad de detección de cáncer de mama en la red de hospitales de la Ciudad de México, en beneficio de la población de las alcaldías Álvaro Obregón, Benito Juárez, Coyoacán, Gustavo A. Madero, Iztapalapa, Miguel Hidalgo y Tlalpan. La secretaria de Salud capitalina, Oliva López Arellano, detalló que el equipo que donó la Administración del Patrimonio de la Beneficencia Pública, con valor de 38 millones 697 mil pesos, permitirá realizar 40 mil 800 estudios gratuitos de tamizaje adicionales para la atención oportuna de la enfermedad. Comentó que la detección oportuna del cáncer de mama es fundamental para garantizar un tratamiento eficaz, por lo que invitó a la población mayor de 40 años a acudir a centros de salud y ferias del Bienestar para realizarse mastografías gratuitas.

Beneficiarias de Tarjeta Mujeres con Bienestar recibirán 7,500 pesos/El Economista

Beneficiarias de Tarjeta Mujeres con Bienestar recibirán 7,500 pesos como parte de su compromiso de fortalecer el programa integral Mujeres con Bienestar, la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez arrancó la entrega de 250,000 tarjetas a mujeres mexiquenses que se inscribieron en una segunda etapa, quienes recibirán un depósito de 7,500 pesos correspondientes a tres bimestres y podrán acceder a una docena de beneficios en salud, educación y asistencia para garantizar su desarrollo.

Tabacaleras, con nexos en 66% del comercio ilícito de cigarrillos: OMS/La Jornada

La tercera reunión de los países firmantes del Protocolo Contra el Comercio Ilícito de Productos de Tabaco, comenzó ayer en Panamá con una fuerte exigencia hecha por diferentes gobiernos, acerca de la urgencia de incrementar el control fiscal sobre la industria tabacalera, para asegurar que no evada impuestos, controlar la cadena de comercialización y atacar el comercio ilegal. Vigente desde hace cinco años y ratificado por 68 países, el protocolo es un anexo del Convenio Marco para

el Control del Tabaco, cuyo objetivo es eliminar todas las formas de comercio ilícito mediante un conjunto de medidas de cooperación entre países, procurando dar una solución integral al problema. Al respecto, el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, al saludar a distancia la conferencia, declaró que existe evidencia tangible de que 66% del comercio ilícito de cigarrillos "provenirían de los grandes fabricantes de tabaco, pruebas de diferentes investigaciones y documentos filtrados probarían esta implicación en el comercio ilegal", aseguró.

Solicitan empresarios una nueva revisión del decreto que limita el uso del glifosato/La Jornada

A un año de la publicación del decreto que sostiene que a partir del 1° de abril se limitará el uso del glifosato en el país, aún no se ha encontrado un producto que iguale las características del herbicida en eficiencia, bajo costo, facilidad de manejo y seguridad, señaló la Unión Mexicana de Fabricantes Formuladores de Agroquímicos. En un comunicado resaltó la necesidad de analizar nuevamente el decreto publicado el 13 de febrero de 2023 para no afectar a los trabajadores del campo, al señalar que el glifosato "es una herramienta necesaria para los productores y su prohibición se suma a otros factores, como la sequía y la desaparición de programas de apoyo, que han impactado negativamente la producción de diversos cultivos y, de manera especial, la producción de maíz y otros granos". Preciso que hasta el momento el Conahcyt no ha presentado alternativas viables que sustituyan al glifosato, el herbicida más utilizado en el mundo.

Familiares de desaparecidos se amparan contra conteo oficial/La Jornada

Familiares de ciudadanos desaparecidos tramitaron un amparo en las instalaciones del Poder Judicial de la Federación con sede en esta capital, ante las inconsistencias en el Registro Nacional de Personas Desaparecidas, del cual "han sido borrados datos claves" para la localización de individuos ausentes o, en el peor de los casos, se ha dado por encontrados a sujetos cuyos paraderos aún se ignoran. A pesar de que el presidente López Obrador aseguró en su momento que no se borró a nadie, Salazar sostiene que una vez que se hizo este anuncio en la mañanera, "empezamos a buscar y nos dimos cuenta de estas anomalías. Muchos de nuestros desaparecidos no aparecen, y el gobierno dice que, según el censo de las vacunas contra COVID, ya están en casa, lo que no es cierto, porque existen "homonimias".

Recomiendan al paciente diabético consumir huevo/La Prensa

El consumo de huevo puede contribuir a reducir el riesgo de padecer enfermedades metabólicas, aseguró la Sandra Rizo Treviño, médico cirujano y especialista en nutrición clínica y consejera del Instituto Nacional Avícola. El huevo es uno de los principales alimentos consumidos por los mexicanos y una de las principales fuentes de proteína y otros nutrientes como colina, vitaminas y nutrientes inorgánicos (minerales). La consejera del Instituto Nacional Avícola comentó que el huevo es un alimento que puede ayudar a mejorar la dieta y por lo tanto, el estilo de vida de los pacientes diabéticos o con otras enfermedades metabólicas como la hipertensión, sobre la cual explicó que existen investigaciones recientes que señalan que el consumo de huevo no perjudica a las personas que sufren de hipertensión.

La venta de condones aumenta hasta 30%/La Razón

En el marco de la celebración del Día del Amor y la Amistad, las ventas de condones aumentan entre 15 y 30%, el mayor incremento a lo largo del año, según Trojan, que cita datos de la Asociación Nacional de Farmacias de México. Lo anterior, pese a los desafíos y estigmas sobre este preservativo. Cada 13 de febrero se celebra el Día del Condón para reconocer su participación en la salud pública y hacer un llamado a la población con el objetivo de fomentar un mayor uso. La OMS reconoce a los condones como un instrumento esencial y eficaz de los programas de prevención de la infección por el VIH Sida y otras infecciones de transmisión sexual y los embarazos no deseados.

Promueven la equidad de género en el espacio empresarial/El Economista

Se han dado pasos importantes a nivel internacional para promover la igualdad de género, como el impulso de mecanismos que promueven los derechos humanos de las mujeres, explicó Nidia Chávez, directora de Fundación Telefónica Movistar México. La igualdad de género no sólo es un derecho humano fundamental, sino que también contribuye al desarrollo sostenible en diversos ámbitos. En la economía, por ejemplo, se ha demostrado que la participación plena de las mujeres puede aumentar el PIB mundial hasta en un 26%. En el ámbito educativo, la igualdad de género incide en la reducción de la discriminación y la violencia, así como en el aumento de la participación de las mujeres en la fuerza laboral. En salud, un enfoque de igualdad de género puede mejorar el acceso a servicios de salud sexual y reproductiva y reducir la mortalidad materna e infantil.